

Las tentaciones de Jesús

Mateo 4:1-11



Mateo 4:1

Entonces Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto para ser tentado por el diablo.

Por Israel González Zúñiga

Introducción.

Estas se mencionan en Marcos 1:12-13.

Mar 1:12 *Y luego el Espíritu le impulsó al desierto.*

Mar 1:13 *Y estuvo allí en el desierto cuarenta días, y era tentado por Satanás, y estaba con las fieras; y los ángeles le servían.*

Este relato tambien se encuentra en **Lucas 4:1-13.**

Solo los evangelios sinópticos y hebreos mencionan las tentaciones **Hebreos 2:18, 4:15.** No hay duda en cuanto a la tipología de Éxodo aquí. Las respuestas que Jesús da del Deuteronomio, que es un comentario sobre la estadía de Israel en el desierto. Las tentaciones son basicamente las mismas que las del pueblo de Dios. Tambien **1Corintios 10:1-13.** Hay un paralelismo más con las tentaciones ded Adán y Eva **Génesis 3, descritas como los deseos de la carne, y la vanagloria de la vida 1Juan 2:16,** que sugiere que las tentaciones eran tipicamente aquellas que la humanidad cono un todo que tiene queenfrontar.

Fue llevado por el Espíritu Santo, le era necesario a Jesús vencer la tentación **2-4.** Se puede decir entonces que los *cuarenta dias* en el desierto después del bautismo de Jesús son una miniatura de los 40 años de Israel en el desierto después de su bautismo en el **Éxodo**, como cuando hijos de Dios fueron llamados de Egipto.

Oseas 11:1. Si eres hijo de Dios:

Cuando Israel era muchacho, yo lo amé, y de Egipto llamé a mi hijo.

Mateo 27:40-43.

Mat 27:40 *y diciendo: Tú que derribas el templo, y en tres días lo reedificas, sálvate a ti mismo; si eres Hijo de Dios, desciende de la cruz.*

Mat 27:41 *De esta manera también los principales sacerdotes, escarneciéndole con los escribas y los fariseos y los ancianos, decían:*

Mat 27:42 *A otros salvó, a sí mismo no se puede salvar; si es el Rey de Israel, descienda ahora de la cruz, y creeremos en él.*

Mat 27:43 *Confió en Dios; libréle ahora si le quiere; porque ha dicho: Soy Hijo de Dios.*

La declaración de Dios **Génesis 3:7** es puesta a prueba, **Génesis 3:1.** Convertir las piedras en pan habría sido algo bastante inconsistente con el poder creativo de Dios que hizo diferentes a estas cosas. *Escrito está...El pasaje es Deuteronomio 8:3.*

Ahora vamos a interpretar el pasaje. **Mateo 4:1-11.**

Mat 4:1 *Entonces Jesús fue llevado por el Espíritu al desierto para ser tentado por el diablo. LBLA.*

En aquel tiempo Jesús fue llevado por el Espíritu Santo al desierto para ser puesto a prueba por el Adversario. Peshita.

Tentación o prueba es la palabra griega (G3985) πειράζω peirazō. Thayer Definición

1) probar si una cosa se puede hacer

a) intentar, procurar

2) intentar, hacer juicio, probar: con el fin de determinar su calidad, o lo que él piensa, o cómo va a comportarse

Aquí tiene que ver con la confianza o desconfianza de Dios. Como el pueblo del Antiguo Testamento.

Wayne Partain dice en su comentario.

Poner a prueba, en un buen sentido, dicho de Cristo y de los creyentes, Heb 2:18, donde el contexto da evidencia de que la tentación fue causa de sufrimiento para El, y sólo de sufrimiento, no una atracción hacia el pecado, de modo que los creyentes tienen la simpatía de Cristo como su Sumo Sacerdote en el sufrimiento que el pecado ocasiona a aquellos que están en el disfrute de la comunión con Dios; en todas las tentaciones que Cristo soportó, no había nada dentro de El que respondiera al pecado. No había en El ninguna debilidad pecaminosa...

Mat 4:2 Y después de haber ayunado cuarenta días y cuarenta noches, tuvo hambre.

Solo tres hombres de la Biblia ayunaron durante cuarenta días y cuarenta noches.

1. Moises. **Deuteronomio 9:9.**
2. Josué. **Éxodo 32:17.**
3. Elias. **1Reyes 19:7-8.**

Mat 4:3 Y vino a él el tentador, y le dijo: Si eres Hijo de Dios, di que estas piedras se conviertan en pan.

Acercándose el tentador peirazō.

En esta tentación el diablo se burlaba de Jesús, como si hubiera dicho, "Tú, el Hijo de Dios, ¿y muriendo de hambre? Tú no debes tener hambre". Es muy semejante a Luc 23:35, "los gobernantes se burlaban de él, diciendo: A otros salvó; sálvese a sí mismo, si éste es el Cristo, el escogido de Dios". WP.

Claro que Jesús podía convertir las piedras en pan, ¿No hizo otros milagros?

Jesús no uso su poder divino para si mismo.

No pidió doce legiones de ángeles para evitar que le prendieran, no evitó los azotes y no bajó de la cruz, porque como El dijo, "Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que acabe su obra" (Iua 4:34).

Mat 4:4 El respondió y dijo: Escrito está: No sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la boca de Dios.

El pasaje es **Deuteronomio 8:3.**

3 Y te humilló y te hizo tener hambre, y te sustentó con Maná, comida que no conocías tú, ni tus padres la habían conocido; para hacerte saber que no sólo de pan vivirá el hombre, sino de toda palabra que sale de la Boca del SEÑOR vivirá el hombre.

el hombre es un ser espiritual así como un ser físico; por lo tanto, dependiente en Dios). ¿Crees que Dios no te va a dar lo que necesites?

"En mi corazón he guardado tus dichos, para no pecar contra ti" ([Sal 119:11](#)). El Señor promete dar "con la tentación la salida, para que podáis soportar" ([1Co 10:13](#)). ¿Qué mejor salida de la tentación que una cita apropiada la Biblia?

Mat 4:5 Entonces el diablo (*adversario. Peshita*) le llevó a la santa ciudad, y le puso sobre el pináculo del templo, (*La cúspide de templo versión Peshita*) (*su punto más alto, que Josefo indicó, medía 213 metros [700 pies] de la profundidad del barranco abajo*),

Mat 4:6 y le dijo: Si eres Hijo de Dios, échate abajo; porque escrito está:
A sus ángeles mandará acerca de ti,
y,
En sus manos te sostendrán,
Para que no tropieces con tu pie en piedra.

La cita de la Escritura que hace Satanás es sutil pero fuera de contexto.
Y Jesús le cita **Deuteronomio 6:16**.

Ahora el diablo sugiere que Cristo empiece su ministerio con una señal sensacional para producir la "fe" instantánea. Fue como si hubiera dicho, "Dios ha prometido su protección ([Sal 91:11-12](#)), y tú debes aprovecharla. ¡Ponle a prueba!" Si Cristo hubiera aceptado la sugerencia del diablo, habría mostrado su falta de confianza en Dios y en su cuidado.

Mat 4:7 Jesús le dijo: **También está escrito: «NO TENTARÁS AL SEÑOR TU DIOS»**

Este es el texto de referencia.

Deuteronomio 6:16

16 No tentaréis al SEÑOR vuestro Dios, como lo tentasteis en Masá
tentar a Dios es poner en duda Su Palabra, lo cual pone en duda Su capacidad de hacer lo que Él ha prometido).
Es decir, dando a entender no que el diablo no debe tentarlo sino que él mismo no debe tentar a Dios el Padre. Esto se refiere al incidente de Masa donde el pueblo demandó señales de la presencia de Dios **Éxodo 17:1-7**. Esta es por lo tanto una tentación dirigida a la mente (*los deseos de los ojos*) **Génesis 3:6**. *Agradale a los ojos.*

Mat 4:8 Otra vez le llevó el diablo a un monte muy alto, y le mostró todos los reinos del mundo y la gloria de ellos,
Otra vez, la tercera tentación.

Mat 4:9 y le dijo: Todo esto te daré, si postrado me adoras.

Lucas ([Luc 4:6](#)) agrega las siguientes palabras del diablo: "*porque a mí me ha sido entregada, y a quien quiero la doy*". Desde luego, el diablo es el padre de la mentira

([Iua 8:44](#)), pero la Biblia dice que "el mundo entero está bajo el maligno" ([1In 5:19](#)), y que Satanás es "el dios de este siglo" ([2Co 4:4](#)).

Mat 4:10 Entonces Jesús le dijo: **Vete, Satanás, porque escrito está: Al Señor tu Dios adorarás, y a él sólo servirás.**

El texto citado:

Deu 6:13 Al SEÑOR tu Dios temerás, y a Él servirás, y por Su Nombre jurarás (*se refiere a la adoración*).

Que hace referencia al incidente becerro de oro **Éxodo 32:1-6**. Esta es la tentación final dirigida al alma (*La vangloria de la vida Génesis 3:5 seréis como Dios*), a estar insatisfecho con Dios mismo y a embarcarse en un programa de manipulación inescrupulosa para lograr sus fines.

Mat 4:11 El diablo entonces le dejó; y he aquí vinieron ángeles y le servían.

El diablo le dejó. Así con Escritura que Jesús resistió al diablo y le gano. Tambin usted puede hacer lo mismo, no se necesita poder sobre natural para resistir al diablo.

Jesús fue tentado para enseñarnos como resistir, simplemente de acordarnos de un texto apropiado y pronunciarlo. Si el tentador es un amigo, o un enemigo, o un familiar, o un desconocido, o un hermano o hermana en Cristo, el medio de resistir siempre es lo mismo: citarle un texto apropiado y Satanás le dejará. "Resistid al diablo, y huirá de vosotros" ([Stg 4:7](#)). "Tomad el yelmo de la salvación, y la espada del Espíritu, que es la palabra de Dios" ([Efe 6:17](#)). Jesús simplemente usó esta espada y el diablo "le dejó". "En mi corazón he guardado tus dichos, para no pecar contra ti" ([Sal 119:11](#)).

he aquí vinieron ángeles y le servían.
vinieron malajim y se ocuparon de El. Kadosh.

y he aquí, se acercaron ángeles y le ministraban. Peshita.

El texto no dice como le ocuaban o como le ministraban.



**Ahora interpretaremos Hebreos 2:18,
Hebreos 4:15**

Hebreos 2:18, 4:15 tiene relación con Mateo 4:1-11.

Heb 2:18 Pues en cuanto él mismo padeció siendo tentado, es poderoso para socorrer a los que son tentados.

Tentado. *Πειράζω* peirazō.

Es la misma palabra de Mateo 4. v Poner a prueba, en un buen sentido, dicho de Cristo y de los creyentes. En todas las tentaciones que Cristo soportó, no había nada dentro de El que respondiera al pecado. No había en El ninguna debilidad pecaminosa...

Lea Hebreos 2:16-18.

Es poderoso para socorrer a los que son tentados.

La versión de las **Americas** traduce de esta manera.

Heb 2:18 Pues por cuanto Él mismo fue tentado en el sufrimiento, es poderoso para socorrer a los que son tentados. Lea **Hebreos 4:16**.

Aquí, una vez más, debemos añadir unas precisiones. El Señor Jesús fue **tentado** (V.M.) desde fuera, pero jamás desde dentro. La tentación en el desierto lo muestra **tentado** desde fuera. Satanás se le apareció y trató de seducirle mediante estímulos externos. Pero el Salvador nunca pudo ser tentado a pecar desde concupiscencias y pasiones interiores, porque en Él no había pecado ni nada que respondiera al pecado. Él **ha padecido, siendo tentado**. En tanto que a nosotros nos cuesta resistir a la tentación, a Él le dolió ser tentado.

“Fue tentado (probado y afligido) en todo”, en todos los puntos, puede (por el poder de la simpatía) socorrernos en todas las posibles tentaciones y pruebas comunes al hombre.

Heb 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras debilidades, sino uno que fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. RV60

Heb 4:15 Porque no tenemos un sumo sacerdote que no pueda compadecerse de nuestras flaquezas, sino uno que ha sido tentado en todo como *nosotros, pero sin pecado. LBLA*

άσθενεια **astheneia**. Esta es la palabra griega para “debilidades o flaquezas”

El léxico Thayer define la palabra “debilidad de esta manera.

Thayer Definición:

- 1) falta de fuerza, debilidad, enfermedad del cuerpo
 - a) su debilidad y fragilidad nativas
 - b) debilidad de salud o enfermedad

Misma palabra **astheneia**. La encontramos en **2Corintios 12:5-10**.

Considere **2Corintios 13:4**. Fue crucificado en “debilidad”.cuando fue azotado él estaba debilitado, sin fuerzas físicas. **Mateo 27:26**.

Nota.

La debilidad de Jesús, pues, no tuvo nada que ver con la flaqueza espiritual, sino con la debilidad física. Por lo tanto, **Heb 4:15** no se refiere a las debilidades espirituales.

Fue tentado en todo según nuestra semejanza, pero sin pecado. La expresión sin pecado (CHORIS HAMARTIA) significa "aparte de pecado" (compárese [Jua 20:7](#), "el sudario... enrollado en un lugar aparte, CHORIS)", alejado de, "sin asociación con el pecado" (Léxico Thayer). "En todas las tentaciones que Cristo soportó, no había nada dentro de El que respondiera al pecado. No había en El ninguna debilidad pecaminosa" (WEV, definición de PEIRAZO).

Fue tentado en todo según nuestra semejanza,

porque tenía deseos y apetitos humanos, pero hay mucha diferencia entre los deseos *humanos* y los deseos *malos*, que son cultivados y adquiridos por el hombre mismo; es decir, no nace con ellos, sino que en vez de satisfacer los deseos normales y naturales conforme a las reglas de Dios, salen de estos límites para corromperlos y satisfacerlos conforme a las incitaciones del diablo. Cristo Jesús tuvo todos los deseos y apetitos normales y naturales, pero no adquirió ningún deseo o apetito carnal. Siempre estaba resuelto a hacer la voluntad de Dios ([Jua 4:34](#); [Jua 5:30](#)). Dice [Jua 14:30](#), "*Viene el príncipe de este mundo, y él nada tiene en mí*"; es decir, Satanás no tuvo poder alguno sobre Jesús.

[Stg 1:14](#), "**Cada uno es tentado, cuando de su propia concupiscencia es atraído y seducido**". Los deseos malos son creados y cultivados por el hombre desde la juventud por medio de imitar el ejemplo de otros, por la asociación con gente mundana, por varios medios de comunicación carnales (libros, revistas y, cada vez más en nuestra generación por medio de la corrupción de la televisión).

Entonces, una vez corrompido el corazón, el hombre es susceptible a la tentación del diablo descrita en este texto.

Muchos son tentados porque aman al dinero ([Los 7:21](#); [1Ti 6:9-10](#); [Col 3:5](#)), pero Jesús no fue tentado de esta manera. El era el Hijo de David, pero no imitó a David en su pecado de codiciar a una mujer ([2Sa 11:1-27](#); [Mat 5:28](#)). No imitó a Caín ni a los hermanos de José en odiar o envidiar a otros. Recuérdese siempre lo que se dice de Cristo en [Heb 1:9](#), "*Has amado la justicia, y aborrecido la maldad*". Por lo tanto, [Stg 1:14](#) no debe citarse para comentar sobre las tentaciones de Jesús, porque El nunca tenía *concupiscencias* que le pudieran atraer o seducir.

[1Jn 2:15-16](#), "No améis al mundo, ni las cosas que están en el mundo... Porque todo lo que hay en el mundo, los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo" ([1Jn 2:16](#)); puesto que este texto tampoco se refiere a los deseos y apetitos normales o naturales, sino a los "del mundo", no se debe aplicar a las tentaciones de Jesús, pues El no tenía "los deseos de la carne, los deseos de los ojos, y la vanagloria de la vida". Juan dice "no améis... las cosas que están en el mundo"; Jesús no las amaba. Desde luego, Satanás tienta o pone a prueba a todos y de toda manera posible, pero en Jesús no había nada que respondiera a sus tentaciones. Recuérdese [Jua 14:30](#), "*Viene el príncipe de este mundo, y él nada tiene en mí*".

Cristo fue tentado para dejarnos el perfecto ejemplo de cómo vivir y de cómo resistir al diablo. Su vida aquí en la tierra no fue un "experimento" (para ver si pudiera vivir perfectamente). No vino para saber cómo sería vivir como un hombre, pues ya sabía todo lo que hay en el hombre ([Jua 2:24-25](#)). Recuérdese que cuando Cristo vino al mundo, amaba la justicia y aborrecía la maldad ([Heb 1:9](#)) y al ser "hecho carne" no cambió ([Heb 13:8](#)).

Conclusión.

A Jesús no le gustó sufrir, pues El, siendo hombre, tenía el deseo normal de proteger y preservar su vida, pero El no usó su poder divino para sí mismo. No pidió doce legiones de ángeles para evitar que le prendieran, no evitó los azotes y no bajó de la cruz, porque como El dijo, "Mi comida es que haga la voluntad del que me envió, y que acabe su obra" ([Jua 4:34](#)).

Esaú tuvo mucha hambre y dijo, "He aquí yo voy a morir; ¿para qué, pues, me servirá la primogenitura" ([Gén 25:32](#)), pero Jesús no era profano como Esaú ([Heb 12:16](#)), pues estaba resuelto a hacer la voluntad de Dios a pesar de su debilidad.